

**PELATIHAN ADMINISTRASI DALAM BERWIRAUSAHA UNTUK
USAHA MIKRO DAN MAKRO MASYARAKAT KAPLING SUKASARI
TANGERANG**

Luky Thio

Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Insan Pembangunan
luky.thio29@gmail.com

ABSTRACT

Nowadays there are many Small and Medium Enterprises (SMEs) that are unable to maintain business continuity so it is not uncommon for bankruptcy to occur in less than five years. Most entrepreneurs don't know what mistakes make their small businesses go bankrupt. Even though Indonesia's economic growth is getting better, one of the causes of the lack of success of SMEs is the administration of these SMEs. Poor administration makes SMEs complacent and not paying attention to the condition of their SMEs. The target audience for this PKM activity is UKM Sukasari Tangerang. Training is carried out using lecture methods, demonstrations and exercises accompanied by questions and answers. The demonstration method is used to show a work process, namely the administrative stages of entrepreneurship in making reports. Meanwhile, the question and answer method provides participants with the opportunity to consult in overcoming obstacles in entrepreneurship, especially in administration. The benefits that participants can get from this PKM activity include being able to carry out general administrative activities to make financial reports and tax reporting in entrepreneurship.

Keywords: *Entrepreneurship Administration, UKM Sukasari Tangerang*

ABSTRAK

Dewasa ini ada banyak sekali Usaha Kecil Menengah (UKM) yang kurang mampu mempertahankan kelangsungan usahanya sehingga tidak jarang dalam waktu kurang lima tahun, kebangkrutan pun terjadi. Kebanyakan pengusaha tidak tahu kesalahan-kesalahan apa saja yang membuat usaha kecilnya bangkrut. Sekalipun pertumbuhan ekonomi Indonesia semakin baik, namun salah satu penyebab kurang berhasilnya UKM adalah administrasi UKM tersebut. Administrasi yang kurang baik membuat UKM telena dan tidak memperhatikan kondisi UKM mereka. Target sasaran dalam kegiatan PKM ini adalah UKM Sukasari tangerang. Pelatihan dilakukan dengan metode ceramah, demonstrasi dan latihan yang disertai tanya jawab. Metode demonstrasi dipakai untuk menunjukkan suatu proses kerja yaitu tahap-tahap bagaimana secara administrasi dalam berwirausaha dalam pembuatan laporan. Sementara metode tanya jawab untuk memberi kesempatan para peserta berkonsultasi dalam mengatasi kendala dalam berwirausaha khususnya secara administrasi. Manfaat yang dapat diperoleh

peserta dari kegiatan PKM ini antara lain dapat melakukan kegiatan administrasi secara umumnya untuk membuat laporan keuangan serta pelaporan perpajakan dalam berwirausaha.

Kata Kunci : Administrasi Kewirausahaan, UKM Sukasari Tangerang

PENDAHULUAN

Dewasa ini ada banyak sekali Usaha Kecil Menengah (UKM) yang kurang mampu mempertahankan kelangsungan usahanya sehingga tidak jarang dalam waktu kurang lima tahun, kebangkrutan pun terjadi. Kebanyakan pengusaha tidak tahu kesalahan-kesalahan apa saja yang membuat usaha kecilnya bangkrut. Sekalipun pertumbuhan ekonomi Indonesia semakin baik, namun salah satu penyebab kurang berhasilnya UKM adalah administrasi UKM tersebut. Administrasi yang kurang baik membuat UKM terlena dan tidak memperhatikan kondisi UKM mereka. Mereka hanya memikirkan keuntungan sesaat tanpa memikirkan masa lalu dan masa depan. Administrasi merupakan suatu kegiatan untuk menyusun serta mencatat masukan informasi secara sistematis dengan tujuan untuk memberikan keterangan dan mempermudah perolehan informasi secara keseluruhan satu dengan yang lain. Administrasi yang baik dapat memberikan informasi yang akurat bagi UKM. Informasi ini dapat memajukan UKM dimasa yang akan datang. Dengan alasan tersebut mitra kami yaitu UKM Sukasari Tangerang, merasa administrasi UKM Sukasari Tangerang kurang baik. Sehingga UKM Sukasari Tangerang perlu untuk memperbaiki dengan benar. Agar administrasi UKM Sukasari Tangerang tidak seperti UKM-UKM yang lain. Keinginan untuk terus maju itu, membuat UKM Sukasari Tangerang untuk terus memperbaiki mutu administrasi mereka. UKM Sukasari Tangerang meminta untuk dilakukan pembinaan administrasi UKM melalui pelatihan. Pelatihan administrasi UKM ini diharapkan dapat memperbaiki usaha UKM yang ada sekarang. Keinginan untuk berubah dan maju ini. Membuat pihak mitra yaitu UKM Sukasari Tangerang untuk selalu berbenah diri dan meningkatkan kualitas UKM-nya. UKM Sukasari Tangerang ini adalah gabungan dari beberapa UKM yang ada di sekitar Sukasari Tangerang. Namun UKM ini berada di bawah naungan UKM Sukasari Tangerang. Agar UKM ini dapat saling membantu dan maju bersama-sama demi kelangsungan UKM Sukasari Tangerang. UKM Sukasari Tangerang ini, sudah banyak menghasilkan produk akan tetapi kelangsungan produknya hanya berdasarkan pesanan saja. Dengan kelemahannya itu, perlu ada administrasi yang baik. Adapun beberapa jenis usaha yang dijalani mitra UKM Sukasari Tangerang adalah : 1. Kue kering (macam-macam kue cina benteng) 2. Kuebasah (macam-macam kue basah) 3. Aneka kripik 4. Aneka minuman (aneka jus buah). Permasalahan Mitra Berdasarkan survey awal dan analisis situasi yang telah dilakukan, kelompok ini mempunyai permasalahan

sebagai berikut : 1. Terbatasnya kemampuan sumberdaya manusia dalam mengelola administrasi UKM. 2. Belum ada pencatatan yang cukup baik. 3. Belum adanya pemisahan yang jelas antara modal, pembelian, penjualan dan keuntungan. 4. Lemahnya dalam pengawasan administrasi UKM.

METODE PELAKSANAAN

dalam melakukan kegiatan pengabdian masyarakat metode pelaksanaan yang akan dijalankan untuk menyelesaikan permasalahan UKM tersebut adalah dengan beberapa cara, diantaranya adalah :

1. Pelatihan administrasi

Pelatihan ini dilakukan untuk mengajarkan bagaimana caranya mengadministrasi UKM dengan baik dan benar. Sehingga UKM dapat mendeteksi alur dari pengadministrasian agar UKM tidak salah langkah di dalam mengambil suatu keputusan.

2. Pendampingan administrasi

Pendampingan ini dilakukan agar UKM tidak salah dalam memasukkan data yang lalu sampai dengan data yang baru. Sehingga data pada UKM dapat dilihat keberadaannya sampai saat ini.

3. Pemberian bantuan dana untuk administrasi

Pemberian bantuan ini diperuntukkan agar UKM dapat lebih bersemangat didalam menyelesaikan administrasi. Sekaligus UKM dapat merapikan administrasi UKM itu dengan baik dan benar.

4. Memonitoring dan evaluasi

Monitoring dan evaluasi ini diperuntukkan untuk melihat perkembangan dan kemajuan dari administrasi UKM selama beberapa waktu. Sehingga administrasi yang dibina tersebut dapat di lepas secara utuh.

Rancangan kegiatan dalam pengabdian masyarakat ini, yaitu dengan cara melakukan pendekatan dengan melihat secara langsung dan mengidentifikasi masalah yang ada di UKM Sukasari Tangerang. Pendekatan ini dengan melakukan wawancara dan melihat sejauh mana pengertian UKM tentang administrasi. Selanjutnya narasumber beserta anggota UKM Sukasari Tangerang

mencari waktu yang tepat guna memberikan pengetahuan kepada anggota UKM Sukasari Tangerang dengan memberi pelatihan administrasi UKM. Langkah berikutnya adalah memberikan pelatihan kepada para anggota UKM Sukasari Tangerang tentang administrasi oleh narasumber. Pelatihan ini diharapkan agar para anggota UKM dapat menambah wawasan tentang administrasi yang benar. Langkah selanjutnya setelah diberikan pelatihan itu adalah pendampingan kepada para anggota UKM Sukasari Tangerang. Diharapkan setelah dilakukan pelatihan dan dilanjutkan dengan pendampingan. Anggota UKM lebih mengerti lagi, dikarenakan pendampingan ini di peruntukkan agar anggota UKM dapat bertanya secara aktif dan pengoreksian akan administrasi yang telah dirubah menjadi administrasi baru sesuai dengan pelatihan. Langkah berikutnya adalah memberikan sokongan dana bagi anggota UKM Sukasari Tangerang. Dengan harapan diberinya dana tersebut di peruntukkan untuk memperbaiki administrasi juga sebagai masukan dana untuk memperlancar proses pengadministrasian di UKM Sukasari Tangerang agar lebih baik lagi.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan berdasarkan identifikasi masalah dengan mitra UKM Sukasari Tangerang yang menghasilkan kesepakatan untuk mengadakan pelatihan dan pendampingan administrasi UKM di Sukasari Tangerang. Dengan tahapan pelaksanaan sebagai berikut :

1. Tahap Pertama

Pada tahapan ini narasumber melakukan kunjungan ke mitra UKM Sukasari Tangerang untuk melakukan identifikasi masalah yang ada pada UKM Sukasari Tangerang terkait tentang pengadministrasian UKM. Pada tahapan ini diperoleh kata sepakat untuk dilakukannya pelatihan administrasi pada tanggal 17-18 Maret 2018 di Jalan Sukasari No.8 kelurahan sukasari kecamatan Tangerang. Dimulai dengan pelatihan administrasi, pendampingan, pemberian dana dan monitoring serta evaluasi administrasi UKM Sukasari Tangerang.

2. Tahap Kedua

Narasumber melakukan persiapan pelatihan dengan mengadakan koordinasi dengan pihak-pihak UKM Sukasari Tangerang, diantaranya :

- a. Melakukan koordinasi dengan UKM Sukasari Tangerang dengan tujuan agar terjalin kerjasama guna kelangsungan kegiatan pelatihan administrasi dan dengan berjalannya pengabdian masyarakat narasumber sebagai pelaksanaan tugas dan tanggung jawab dari Tri Dharma Perguruan Tinggi.
- b. Melakukan persiapan kegiatan pelatihan administrasi setelah dilakukannya koordinasi dengan UKM Sukasari Tangerang. Pelatihan yang dilakukan di Sumber Pakel pada tanggal 17-18 Maret 2023 diharapkan dapat diikuti oleh seluruh anggota UKM Sukasari Tangerang.

3. Tahapan Ketiga

Pelaksanaan pelatihan administrasi yang bertujuan agar administrasi UKM Sukasari Tangerang dapat lebih baik dan benar, guna meningkatkan produktifitas penjualan UKM Sukasari Tangerang, selain itu dapat digunakan sebagai pengambilan keputusan untuk memajukan UKM Sukasari Tangerang. Pada kegiatan ini seluruh peserta mendapatkan beberapa fasilitas diantaranya :

- 1) 1 Set Map Plastik dengan isi didalamnya materi, note book, dan bollpoin.
- 2) Konsumsi berupa 1 kotak kue dan 1 kotak nasi serta 1 botol air mineral.
- 3) Uang saku sebagai pengganti transportasi.

4. Tahapan Keempat

Pendampingan administrasi kepada para anggota UKM Sukasari Tangerang agar lebih mengerti, setelah anggota mendapatkan pelatihan administrasi. Pelaksanaan pendampingan ini dilakukan di kantor UKM Sukasari Tangerang (salah satu rumah UKM yang dijadikan pusat dari UKM Sukasari Tangerang).

5. Tahapan Kelima

Pemberian bantuan dana guna kelancaran administrasi UKM Sukasari Tangerang

6. Tahapan Keenam

Monitoring dan evaluasi administrasi UKM Sukasari Tangerang setelah melalui pelatihan, pendampingan dan pemberian dana bantuan. Diharapkan monitoring dan evaluasi ini, narasumber dapat melihat keseriusan dan telah benarnya administrasi UKM Sukasari Tangerang. Sehingga UKM Sukasari Tangerang dapat maju dan berkembang dengan adanya administrasi yang benar. Sebagai ukuran keberhasilan pengabdian masyarakat, terkait administrasi UKM Sukasari Tangerang adalah sebagai berikut :

1. Meningkatnya keterampilan anggota UKM Sukasari Tangerang dalam mengelola administrasi UKM.
2. Dapat dilihatnya peningkatan penjualan pada UKM Sukasari Tangerang, dari catatan administrasi UKM.
3. Pengambilan keputusan UKM Sukasari Tangerang yang lebih bijaksana dengan melihat terlebih dahulu catatan administrasi UKM.
4. Bantuan dana untuk peningkatan administrasi UKM Sukasari Tangerang.

Dari hasil kegiatan pengabdian masyarakat ini dapat menghasilkan luaran kepada mitra adalah sebagai berikut :

1. Sumberdaya manusia yang terampil dalam mengadministrasi UKM nya.
2. Pengelolaan administrasi yang rapi dan benar.

Gambar 1 Hasil Kegiatan Pengabdian



SIMPULAN

Beberapa hal yang dapat disimpulkan dalam pelaksanaan pengabdian masyarakat pada pelatihan dan pendampingan administrasi UKM Sukasari Tangerang adalah sebagai berikut :

1. Mitra UKM Sukasari Tangerang memiliki kemauan yang kuat untuk memajukan UKM nya, dengan pertama kali merapikan administrasi UKM yang kurang baik dan benar. Sehingga dari catatan administrasi UKM Sukasari Tangerang, UKM dapat mengambil suatu keputusan yang baik dan benar.
2. Pelaksanaan pelatihan dan pendampingan administrasi ini diharapkan dapat memberikan solusi yang baik bagi UKM Sukasari Tangerang.
3. Tercapainya keinginan UKM Sukasari Tangerang untuk memperbaiki administrasi dengan baik dan benar melalui kerjasama sebagai suatu bentuk pengabdian masyarakat dosen dalam memenuhi tugas dan kewajiban Tri Dharma Perguruan Tinggi.
4. Kegiatan pengabdian masyarakat ini dapat menghasilkan luaran apa yang diharapkan oleh UKM Sukasari Tangerang yaitu :
 - a. Sumberdaya manusia yang terampil dalam mengelola administrasi UKM.
 - b. Dapat mengelola administrasi UKM dengan baik dan benar.

Saran bagi UKM Sukasari Tangerang agar dapat administrasinya berjalan dengan baik dan benar adalah :

1. Perlu adanya semangat dari para anggota UKM Sukasari Tangerang untuk dapat merubah administrasi menjadi lebih baik dan benar.
2. Pendampingan dan pengawasan yang intensif dari UKM, guna kerapian dan kebenaran catatan UKM.
3. Diharapkan pendanaan yang diberikan dapat digunakan sebagai bantuan dalam merapikan administrasi UKM Sukasari Tangerang

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih kepada seluruh pihak yang terlibat dalam pelaksanaan pelatihan administrasi. Terima kasih kepada Bapak Septino sebagai perwakilan

ketua pengurus UMKM Sukasari Tangerang telah mengizinkan dalam melaksanakan kegiatan pelatihan tersebut serta seluruh stakeholder yang telah membantu tim pengabdian dalam melaksanakan Pengabdian kepada Masyarakat sehingga acara dapat terlaksana dengan baik.

DAFTAR PUSTAKA

- Krisdiana, R. (2005). Preferensi Industri Tahu dan Tempe dalam menggunakan bahan baku Kedelai di Jawa Timur. *Kinerja Penelitian Mendukung Agribisnis Kacang-kacangan dan Umbi-umbian*.
- Linda, Mariani. 2013. Studi Kasus Pembuatan Tahu Sungiran di Meulaboh. *Journal of Business Research*, Vol. 66,pp. 2139– 2146.
- Kurniati D. 2020. Efek Corona, Jokowi Beri Kelonggaran Cicilan Kredit Hingga 1 Tahun. *DDTC News*. <https://news.ddtc.co.id/efek-coronajokowi-beri-kelonggaran-cicilan-kredithingga-1-tahun--19773>. Diakses 20 September 2020.
- Mckibbin W & Fernando R. 2020. The global macroeconomic impacts of COVID-19: Seven scenarios. *SSRN Electronic Journal*. 10.2139/ssrn.3547729
- Sohrabi C, Alsafi Z, O'Neill N, Khan M, Kerwan A, Al-Jabir A, Iosifidis C, Agha R. 2020. World Health Organization declares global emergency: A review of the 2019 novel coronavirus (COVID-19). *Int J Surg*. 76:71-76